

DESCRIPCIÓN DE LA ACADEMIA

EDIFICIO EN GENERAL.—Es de sólida, elegante y moderna construcción, componiéndose de tres pisos y ocupa una superficie total de 1.197 metros cuadrados. Tiene tres fachadas; una a la calle Caballeros, de 38 metros lineales, con 27 huecos; otra a la calle del Prado, de 37 metros, con 25 huecos y la tercera a la del Casino con una longitud de 40 metros y 36 huecos; recibiendo por todos ellos luz y ventilación plenas. Dos escaleras ponen en comunicación los pisos y los sotabancos, siendo la principal despejada y amplia, utilizándose la otra sólo para el servicio de la dependencia.

Hállase situado en el sitio más céntrico y sano de la población, contiguo al extenso paseo del Prado, en la misma calle del Instituto Nacional de 2.^a Enseñanza muy próximo a éste, lo que es una ventaja evidente para los alumnos, que a diversas horas y a diario han de concurrir a dicho centro y Escuela Normal de Maestros.

El número, amplitud y demás condiciones de todas las dependencias que ocupa la Academia, van detalladas en la siguiente reseña.

VESTÍBULO Y GALERÍAS.—La entrada principal la tiene por la calle de Caballeros, sobre cuya puerta está colocada la artística muestra; y en el *vestíbulo*, de suficiente amplitud, está la portería. De aquí se pasa a la 1.^a galería, destinada a *perchero*, y de esta a la 2.^a que dá entrada a los salones de estudio y la 3.^a a las clases. En todas ellas hay colocado gran número de láminas y cuadros instructivos.

COMEDOR Y OTRAS DEPENDENCIAS.—Paralelo a la 1.^a galería se encuentra el comedor, amplio salón de 22 metros de longitud por 7 de anchura, con una elevación de 5'10 en el que se colocan cómodamente 120 comensales. Perpendiculares al *comedor* están la *cocina*, *despensa*, *sótano* y demás dependencias, con luces al 2.^o patio, todo dispuesto con esmero aseo, llenando a su vez las exigencias convenientes al buen servicio del establecimiento.

PATIO.—Todas estas espaciosas galerías tienen comunicación a un patio central de más de 100 metros cuadrados. Se dedica a la clase de Párvulos este hermoso local, que por su moderno menaje, idéntico al de las escuelas suizas, gran cubicación, altura que alcanza la marquesina de cristal que le cubre, ventilación y luz cenital que recibe en abundancia, responde a todas las exigencias pedagógicas.

SALONES DE ESTUDIO.—Paralelos a la 2.^a galería se hallan los salones de estudio, destinados a los alumnos de la Segunda enseñanza. El 1.^o mide 6'20 metros de ancho por 12'30 de largo y 5'10 de elevación, capaz para 80 alumnos colocados en pupitres individuales; el 2.^o mide 10 metros de longitud por la misma latitud y altura que el anterior en el que se colocan 60 alumnos distribuidos en pupitres bipersonales.

SECRETARÍA Y SALA DE PROFESORES.—Estos locales, independientes entre sí, se encuentran en la misma galería no haciendo su descripción por creerla innecesaria.

AULAS.—Todas tienen la misma anchura e igual elevación que los salones de estudio, provistas de plataforma con mesa para el profesor, grandes encerados y bancos pupitres dispuestos en plano horizontal. La 1.^a dedicada a la enseñanza de Lenguas, es suficiente para 30 alumnos siendo su superficie de 30 metros cuadrados. La 2.^a utilizada para las enseñanzas de Matemáticas, Física y sección de Ciencias en general, puede contener cómodamente 50 alumnos, y está dotada de instructivos cuadros murales de dichas materias de estudio, siendo su extensión superficial de 46 metros cuadrados. La 3.^a, de 37 metros de superficie, capaz para 40 alumnos, está dispuesta para la enseñanza de la sección de Letras, contando con cuadros de Historia de España y Universal, láminas de Astrono-

mía y Mapas Geográficos indispensables y convenientes para el estudio de dichas asignaturas. En vitrinas y armarios se expone el material moderno para las explicaciones de Física y Química, así como colecciones de Mineralogía y Zoología, principalmente de esta provincia.

DIRECCIÓN Y SALA DE VISITAS.—En el piso principal se encuentran estos departamentos, a los que se pasa por la puerta de la derecha del *recibimiento*, estando solo abiertos al público las horas fijadas para éste.

BIBLIOTECA.—La puerta de la izquierda del Recibimiento comunica a la galería donde se encuentra la entrada a este local, destinado a los señores profesores y alumnos aprovechados que quieran ampliar sus estudios, consultando las obras de que en gran número consta, dispuestas en elegantes armarios, y clasificadas según *Catálogos de Materias y Autores*.

ESCUELA MODELO.—En el Salón de Sesiones que ocupó en este edificio la Excm. Diputación provincial, está instalada la clase preparatoria para el ingreso en la segunda enseñanza, dotada de todo género de adelantos en el material pedagógico y capaz para 60 alumnos que componen las secciones elemental y superior.

MUSEO ESCOLAR.—Se encuentra contiguo al local; de grandes luces y amplitud, en cuyas paredes están colocados 80 cuadros murales que contienen los principales productos y sus transformaciones por la industria.

CLASES DE MÚSICA Y DIBUJO.—Para estas enseñanzas se cuenta con el material necesario, entre otros, encerado de solfeo, magnífico piano de cola, colecciones en láminas y en yeso.

ORATORIO.—Está debidamente dispuesto para que los alumnos cumplan con los fundamentales preceptos religiosos, siendo práctica diaria, para los internos, rezar las oraciones de la mañana y de la noche en comunidad.

DORMITORIOS.—Los tres amplios locales destinados a este fin, miden 25, 30 y 30 metros de longitud respectivamente teniendo todos 5'60 de ancho y 5 de altura. Su cubicación excesiva hace que reúnan las condiciones higiénicas más saludables, como lo demuestra el perfecto estado sanitario durante todos los cursos.

Los señores profesores tienen sus habitaciones inmediatas a las de los alumnos, así como la dependencia para la vigilancia nocturna.

ENFERMERÍA.—Está convenientemente aislada de los dormitorios provista de botiquín y comedor y habitaciones, tanto para los alumnos en caso de enfermedad como para las Siervas de María, encargadas de su asistencia. El Médico visita diariamente esta Academia y le están confiadas las medidas higiénicas y facultativas de la misma.

CAMPO DE RECREO.—Es de una superficie de 4.000 metros cuadrados, próximo al Establecimiento y en el punto más alto de la capital, donde los alumnos se ejercitan en juegos higiénicos, tan propios para su esparcimiento como convenientes y aun necesarios al perfecto desarrollo físico. En el mismo está el *Gimnasio* y en locales independientes están los pabellones para las clases teórico-prácticas de la *Instrucción Militar*, cuya Escuela particular cuenta con todo el material necesario.

N. B.—Por el Rectorado del Distrito Universitario, se declaró en 17 de Marzo de 1903, que este Centro reúne las condiciones exigidas en el R. D. sobre Inspección de Enseñanza. Pueden visitarlo las familias que lo deseen, en cualquier época del año.